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Con tecnificación de 
campo, reforestación 
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en Puebla: Doctor-
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UIF INVESTIGA A
ENRIQUE SOLANA
Por presuntos delitos de desvío de recursos públicos, malos manejos y malversación de fondos de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), es investigado 
por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), el empresario poblano y dueño de la empresa Unicar Mexicana 
S.A. de C.V, Enrique Solana Sentíes.

Fueron 61 mil 262 adultos mayores Fueron 61 mil 262 adultos mayores 
vacunados contra Covid-19vacunados contra Covid-19

Vista aérea del Zócalo de Puebla donde fue colocada una estructura de madera para obra de rehabilitación. Vista aérea del Zócalo de Puebla donde fue colocada una estructura de madera para obra de rehabilitación.  Foto: Mireya Novo/Agencia Enfoque
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ANGELOPOLITANAS

El hambre de poder en Morena Puebla generó 

una verdadera pachanga.

Las peleas por las candidaturas los han 

llevado a hacer “panchos” y desconocerse 

entre los grupos que buscan posiciones, en 

especial la nominación por la capital poblana.

Por ello el domingo, en lo oscurito de la red, los 

consejeros estatales de Morena afines a Gabriel 

Biestro “destituyeron” a Edgar Garmendia de la dirigencia estatal 

y “desconocieron” a Carlos Evangelista Aniceto como enlace del 

Comité Ejecutivo Nacional, los acusaron de vender candidaturas.

Garmendia respondió que seguirá siendo presidente hasta que 

el CEN decida lo contrario. “Respeto mucho a los consejeros, 

están en su libre expresión de organización y de decisión, pero 

tenemos estatutos y al final el que nos rige es el Comité Ejecutivo 

Nacional, si decide tomar otra determinación lo aceptaré, pero 

hasta el momento estamos llevando el proceso en el estado y 

seguiremos trabajando hasta que indique lo contrario”, precisó. 

El secretario general en función de dirigente estatal señaló que 

no presentará queja por la presunta destitución y desconoció los 

motivos por los que estos consejeros buscan destituirlo, pues su 

encomienda es fortalecer la estructura de defensa del voto, toda 

vez que se necesitan alrededor de 15 mil personas para cubrir 

todas las casillas en el estado.

En sesión extraordinaria virtual el domingo pasado, consejeros 

cercanos a Mario Bracamonte, a quien el 24 de enero nombraron 

delegado en funciones de presidente del Comité Estatal, también 

destituyeron a Saúl Papaqui Hernández, presidente del Consejo 

Estatal, por omisión al no convocar a sesiones de forma periódica.

Lo cierto es que Garmendia, Evangelista y Papaqui siguen en 

funciones y trabajando. ¿Entonces?

Aproximadamente 50 comerciantes del mercado de 

Amalucan realizaron una manifestación frente 

a Palacio Nacional para expresar su desacuerdo 

con las obras de demolición y rehabilitación 

que lleva a cabo la Sedatu del gobierno fede-

ral, en apoyo al ayuntamiento que encabeza la 

morenista Claudia Rivera Vivanco.

En lonas llevaban mensajes como “para dar un mejor servicio 

no necesitamos un mercado nuevo, se necesita lo que ofrece-

mos: calidad, atención, buen precio”, “los locatarios del mercado 

Amalucan no estamos de acuerdo a la demolición de nuestro 

mercado como el ayuntamiento nos lo quiere imponer”. 

De acuerdo con publicaciones en Twitter de la cuenta @Amalu-

canMercado la intención de los inconformes es que Goberna-

ción federal conozca esta controversia y establezca una mesa 

de negociación. 

Gobernación municipal, Catalina Pérez Osorio, desestimó la 

protesta y aseguró que se trató de un reducido grupo, pues la 

mayoría de locatarios está de acuerdo con la obra. 

Viejos políticos priistas, ex presidentes munici-

pales, y los que buscan la reelección, integran 

la lista definitiva de candidatos en los 161 

municipios en que el Revolucionario Ins-

titucional postulará como sus candidatos, 

solos o aliados, en Puebla.

Están anotados, el expresidente municipal 

de Tehuacán, Álvaro Alatriste; por la reelección 

Guadalupe Vargas, edil con licencia de Xicotepec de Juárez, hija de 

Ardelio Vargas Fosado. Por Quecholac, Benito Camarillo Mirón, 

tío del actual presidente estatal del PRI, Néstor Camarillo.

La expresidenta de Petlalcingo, Isabel Vergara Tapia. Lorenzo Rivera 

Nava, hijo del exdiputado federal y expresidente municipal de 

Chignahuapan, Lorenzo Rivera Sosa. Lisandro Campos Córdova, 

expresidente municipal de Tepexi de Rodríguez. El exalcalde de 

Zacatlán y exdiputado federal José Luis Márquez Martínez. Edith 

Villa Trujillo, expresidenta municipal de Santa Inés Ahuatempan. 

Y el exalcalde de Atempan, Mario Herrera Oropeza.

Por la reelección van Gerson Calixto Datolli de Cuetzalan, Marlit 

Moreno Álvarez de Xochiapulco, Leandro Pantoja Aldama de Xochitlán 

de Vicente Suárez, Salvador Castañeda Luna de Ixcaquixtla, Juan 

Luna Luan de Atexcal, y Elizabeth Morales Olarte de Tlalancaleca.

Edgar Tlatelpa Bautista por Tepeaca. En San Martín Texmelu-

can será candidato el ex síndico Jorge Alberto Pedraza. Haydee 

Campos López en Acatlán de Osorio. En Huauchinango, Juan 

de la Madrid Domínguez.

El exdiputado suplente José Juan Trinidad Morales va por Hue-

jotzingo, Lorenzo Suárez Estrada en Izúcar de Matamoros, Iván 

Conrado Camacho en Cuyoaco, el ex síndico Gabino Tamariz 

Flores en Los Reyes de Juárez, el profesor Evelio Navarro Lara en 

Zacapoaxtla, Israel Cruz Gallardo en Chalchicomula de Sesma 

y el cenecista Jaime González Pérez en Acatzingo, entre otros.

Por segundo año consecutivo se cancelará en 2021 

la Feria de Puebla, sin embargo, el gobierno 

estatal aún analiza la posibilidad de que se 

lleve a cabo el Desfile del 5 de Mayo y even-

tos conmemorativos de esta fecha, informó 

la secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill.

“No habrá feria y el Desfile dependerá mucho, 

justamente de estas estadísticas sobre la pandemia de Covid, 

que estamos revisando todos los días”, declaró.

Los poblanos, un año más sin fiesta.
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Con tecnificación en el campo, reforestación y captación de lluvia podrían 
restablecerse mantos acuíferos en Puebla, advierte investigador BUAP

En el marco del Día Mundial 
del Agua, el doctor Ernesto 
Mangas propone algunas 
alternativas para reducir la 
sobre explotación de los 
mantos acuíferos en Puebla. 
FOTO: 

México es el segundo país en Latino-
américa, después de Chile, que más 
agua consume. Puebla, a su vez, pierde 
anualmente entre el 40 y 80 por cien-
to del balance hidrológico, sobre todo 
porque existen zonas, como la Sierra 
Norte y Sierra Negra, donde las lluvias 
son más abundantes, mientras que en el 
altiplano, donde se concentra la mayor 

sobre explotado, alertó el doctor Ernesto 
Mangas Ramírez, investigador de la Fac-
ultad de Ciencias Biológicas de la BUAP 
y especialista en el tema de sustentabil-
idad ambiental.

En el marco del Día Mundial del Agua, 
el académico señaló que el acuífero de la 
ciudad de Puebla baja entre un metro y 
metro y medio cada año por la sobre ex-
plotación. De hecho, se encuentra actual-
mente en veda, lo que implica que no se 
puedan hacer más pozos para el abastec-
imiento hídrico.

Entre las causas se encuentran el au-

Puebla ocupa el cuarto lugar con el mayor 
crecimiento en este rango en el país. 

Otro factor es la pérdida de la cober-
tura vegetal, debido a que casi todos los 
bosques del centro del estado ya no exis-
ten, sólo en algunas zonas en La Malinche 
y la Sierra Nevada, lo que se relaciona con 
el incremento de temperaturas y la pérdi-
da de glaciares alrededor de los volcanes, 
señaló.

“Básicamente el acuífero del centro de 
Puebla proviene de los deshielos del Popo-
catépetl y del Iztaccíhuatl, pero hemos vis-
to en los últimos cinco años que por el au-
mento de la temperatura los glaciares casi 
han desaparecido, lo que implica que las 
reservas del agua en esas zonas se están 
agotando, así que debemos trabajar en re-
forestaciones extensivas a nivel general en 
la parte de la Sierra Nevada, el Popo, La 
Malinche, entre otras partes”.
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DIEGO FORLÁN COMIENZA A TRABAJAR 
EN SU NUEVO EQUIPO, EL ATENAS SAD
El entrenador uruguayo Diego Forlán comenzó este lunes 
a trabajar en su nuevo equipo, el Atenas SAD, que milita 
en la Segunda División del país suramericano, con el 
objetivo de lograr el ascenso para la temporada 2022.

ROBERTA JACOBSON VISITARÁ 
MÉXICO PARA ABORDAR 
SITUACIÓN MIGRATORIA
Roberta Jacobson, Coordinadora del Gobierno de 
Estados Unidos para la Frontera Sur, llegará a México 
este 22 de marzo para colaborar con funcionarios de 
nuestro país en el desarrollo de un plan de acción eficaz 
y humano para dar respuesta a los asuntos migratorios.

BIDEN PIDE A MÉXICO Y GUATEMALA 
AYUDA PARA FRENAR A MIGRANTES
Joe Biden, presidente demócrata de Estados Unidos, envió a 
funcionarios a México y Guatemala para pedir a las autoridades 
migratorias locales que ayuden a frenar el tráfico de migrantes, 
informó este lunes en mensaje a medios de comunicación Jen 
Psaki, secretaria de Prensa de la Casa Blanca de Washington D.C.

LAS IMÁGENES DEL “CAOS” POR EL 
“SPRING BREAK” EN MIAMI BEACH QUE 
LLEVÓ A UN TOQUE DE QUEDA
Por tal motivo, las autoridades locales declararon el estado de 
emergencia en la ciudad estadounidense, famosa por sus playas, 
por preocupaciones de que las grandes multitudes que se reúnen 
para el “spring break” (las vacaciones de primavera) representen 
un riesgo de contagio de coronavirus.
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LOCATARIOS DE AMALUCAN se 
manifiestan en Palacio Nacional

Ignacio Salvador Hernández 
el único alcalde con vínculos 
al crimen organizado 
El gobernador Miguel Barbosa Huerta dio a 
conocer que el único alcalde de Puebla que 
tiene acreditada la vinculación con el crimen 
organizado es Ignacio Salvador Hernández 
del municipio de Ajalpan, por ello, en coordi-
nación con la Guardia Nacional, así como la 
SEDENA están trabajando para disminuir la 
incidencia delictiva en la Sierra Negra. 

El mandatario poblano enfatizó que ningún 
otro alcalde tiene relación con el crimen orga-
nizado, únicamente el de Ajalpan. 

“Hubo la declaración de una persona, en 
esa investigación que se abrió cuando se en-
contró todo el vinculo del presidente munic-
ipal de Ajalpan, Ignacio Salvador con delin-
cuencia organizada, sobre que podían haber 
otros presidentes que conocían de las cosas 

que debió de haberse mantenido en la abso-
luta secrecía”, detalló.

Barbosa Huerta aseguró que su admin-

delincuenciales de la Sierra Negra, por tal 
motivo se han realizado diferentes operativos 
en coordinación con la Secretaría de la De-
fensa Nacional y la Guardia Nacional. 

Cabe recordar que Salvador Hernández 
fue acusado de tener relación con el Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG) por lo que 
abandonó su cargo de presidente en Ajalpan 
y dejó en el puesto a su hijo Leonardo Sal-
vador Tirso. Sin embargo, tras los reclamos 
de la ciudadanía, ambos se encuentran pró-
fugos.  SILVINO CUATE

Conservador, fifí, traidor a la Patria con algunos calificativos con los que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador denosta a sus críticos, que cada día son más. Sólo 

que hay mexicanos de excepción, como Gilberto Guevara Niebla, a quien no podrá 

descalificar de esa forma a riesgo de morderse la lengua.

Guevara Niebla fue dirigente estudiantil en 1968 y es uno de los expertos en Educación más 

importantes de México. Un personaje, con trayectoria y cabal honradez en la izquierda 

mexicana, que ha roto su estrecha relación con el presidente. Las razones que da con 

contundentes y para ello escribió un artículo titulado “La decepción y la esperanza”.

“Cada vez más personas de mi entorno abandonan a AMLO. Las motivaciones son 

obvias. El presidente decepcionó. No acabó con la pobreza; en vez de eso, otorgó 

dádivas y aplicó políticas clientelares para obtener beneficios políticos; no acabó 

con la corrupción; pero se opone testarudamente a que su gobierno rinda cuentas 

en el uso del dinero público.

“En la izquierda democrática hay mucho descontento con la deriva autoritaria del 

gobierno, con su carácter autocrático, con la fractura del principio de la división de 

poderes, con la militarización, con la política de odio que ha dividido a México y que, 

inevitablemente, dejará hondas heridas en el cuerpo social. 

“Nos equivocamos quienes pensamos que el gobierno de AMLO era de izquierda. Hoy 

es perfectamente visible que su inspiración principal proviene del viejo PRI: de ahí 

sus políticas clientelistas, sus ideas nacionalistas, su proteccionismo económico, su 

autoritarismo, sus ideas estatistas y su pragmatismo egocéntrico.

“En retrospectiva, es fácil observar que las ideas esenciales de la conducta política 

de AMLO las extrajo de sus años de militancia en el PRI y que su vinculación con la 

izquierda fue producto de un afán oportunista jalonado por intereses políticos con-

cretos. Nunca ha mostrado compartir los valores éticos que inspiran a la izquierda 

social-democrática.  

“Él no posee el valor supremo de la dignidad del ser humano: día con día despotrica 

contra sus enemigos, agrede, insulta, descalifica, acusa, demoniza, humilla y ultraja a 

otros mexicanos que, simplemente, no comparten sus ideas... AMLO no es un hombre 

bueno. Dice respetar la moral, pero se comporta como un hombre violento, frustrado, 

poseído por el odio, por la amargura y el resentimiento.  

“Nos angustia; sin embargo, que en la actualidad no exista en el escenario político 

una opción de izquierda democrática. Por múltiples motivos, no se ha consolidado 

en México una alternativa política democrática y socialista real y atractiva para la 

población. Los actuales partidos de la oposición portan sobre sus espaldas una historia 

de errores, oportunismo o infamia. El PRD jamás asumió con claridad los valores y 

principios de la democracia; el PAN, por otra parte, no pudo nunca explotar la vena 

democrática de Manuel Gómez Morín. 

“Una nueva opción democrática debe construirse con un nuevo proyecto nacional 

y una nueva ética política. El México que debemos edificar es un país democrático, 

unido y, al mismo tiempo, plural, donde impere el diálogo público inteligente, un 

país igualitario, construido con una economía pujante, no cerrada sino abierta al 

mundo, con respeto absoluto a los derechos humanos, con Estado fuerte, fundado 

en la ley y los valores y la fuerza interior de sus habitantes. 

“La clave para la realización de cualquier proyecto nacional son los seres humanos; 

dicho de otra forma, la principal palanca de cambio reside en la educación de las 

nuevas generaciones, área que el presidente López Obrador tiene en total abandono. 

Urge formar nuevos ciudadanos. Urge reclamar que se otorguen más recursos para 

el sector educativo, urge que se eleven los salarios de los maestros, urge invertir en 

formación docente promover la evaluación y la investigación educativa. 

“La escuela debe formar un nuevo tipo de ciudadano. Un ciudadano con alta autoestima, 

con sentimientos de altruismo y empatía, con valores morales como la franqueza, la 

honestidad, la autonomía y la justicia. Un ciudadano comprometido con su comuni-

dad inmediata y con su país. Un ciudadano informado, crítico, con disposición para 

dialogar, capaz de escuchar a los demás con respeto y capaz de construir y expresar 

argumentos racionales e inteligentes.

“Que la escuela cambie su actuar en esta dirección es nuestra mayor esperanza de 

que, un día, México pueda ser otro”.

Por la conclusión de Gilberto Guevara Niebla, todo indica que el presidente López 

Obrador no conseguirá que la escuela cambie y en el mediano plazo imposible que 

México sea otro y mejor país.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
¿Sabrá Andrés Manuel López Obrador que poco a poco sus mejores aliados, para que 

llegara a la Presidencia de México, lo están abandonando?

Guevara Niebla no es el primero.

La mazorca se desgrana.

Los que quedan sin duda tienen hambre de poder.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Desde muy temprana hora locatarios del Mercado 
de Amalucan se manifestaron en Palacio Nacional de 
la Ciudad de México, para poder hablar con el pres-
idente Andrés Manuel López Obrador y pueda inter-
ceder para evitar la demolición de inmueble a través 
de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU) y el Ayuntamiento de Puebla.

Los comerciantes reiteraron que no existen las 
condiciones de proceder con la demolición del merca-
do, pues varias familias verían afectados sus ingresos 
económicos en medio de la pandemia del COVID-19.

Los quejosos fueron acompañados de lonas 

con la leyenda que decía: “Los locatarios del Mer-
cado de Amalucan no estamos de acuerdo con la 
demolición de nuestro espacio como el Ayunta-
miento de Puebla nos lo quiere imponer.”

Cabe mencionar que entre los mismos locatarios 
ya se maneja el rumor de que el próximo miércoles 
tienen que abandonar sus locales, para ocupar los 
espacios que acondicionó la administración munic-
ipal, lo cual tiene temerosos a los vecinos, puesto 
que podría haber conato de bronca a los alrede-
dores del mercado. 

 ALMA MÉNDEZ

Comerciantes 
reiteraron que 
no existen las 
condiciones de 
proceder con 
la demolición 
del mercado, 
pues varias 
familias verían 
afectados 
sus ingresos 
económicos 
en medio de la 
pandemia del 
COVID-19.
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Socios de la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Puebla dio a conocer que 
días previos a la temporada vacacional 
de Semana Santa, ofrecerán paquetes 
para llamar la atención de los turistas 
y lograr que lleguen a Puebla ya que 
las expectativas no son muy positivas 
derivado de la pandemia de Covid-19.

El presidente de la asociación, Man-
uel Domínguez Gabián, aseguró que en 
los días santos regularmente la ocupa-
ción hotelera en el centro de Puebla y el 
interior del estado ronda entre el 75 y 90 
por ciento, sin embargo, en esta ocasión 
tienen nulas expectativas.

Señaló que los hoteles y moteles de 
Puebla se mantienen operando con una 
ocupación de entre 15 y 17 por ciento, 
aunque tienen permitido un aforo de 30 
por ciento, pero para cubrir sus gastos 
operativos requieren del uso de 36 por 
ciento de sus habitaciones.

 “No tenemos ninguna expectativa, la 
situación está muy difícil y, en el corto 
tiempo, no va a cambiar. En este mo-
mento traemos una ocupación muy baja 
y sabemos que esto no va a funcionar 
por ahora, entonces estamos sobrevivi-

 ALMA MÉNDEZ

IBERO ASEGURA QUE 
LA LEY DE INDUSTRIA 
ELÉCTRICA, ATENTAN 
EL DERECHO HUMANO
La Universidad Iberoamericana señaló que 

Ley de Industria Eléctrica, atentan el dere-
cho humano y a un medio ambiente sano, 
ya que va en contra de la tendencia mundial 
hacia un menor uso de combustibles fósiles.

Esto después de que el pasado 3 de 
marzo la Cámara de Senadores aprobó 
con 68 votos a favor el dictamen que mod-

Industria Eléctrica, y lo envió al Ejecutivo 
Federal para sus efectos constitucionales.

A través de un comunicado del Institu-
to de Investigaciones en Medio Ambiente 
Xavier Gorostiaga de esta casa de estu-
dios, enfatizó que la reforma aprobada 
cambia las reglas de despacho, debido 
a que primero se utilizará la electricidad 
generada por la CFE, en sus plantas gener-
adoras, a través del combustóleo y carbón, 
los cuales son más caros y contaminantes.

Por lo que, se desincentiva en renov-
ables de largo plazo encasillando a Méx-
ico, en una matriz energética altamente 
contaminante, lo cual dijo, es preocupante 

París y que México ha suscrito y alejando 
al país de cambio climático y efectos sobre 
la salud y los ecosistemas.  ALMA MÉNDEZ

La Comisión Pro Defensa del Antiguo 
Municipio de San Francisco Totimehu-
acán Puebla, A.C, informó que presentó 
un amparo por la omisión legislativa del 
Congreso del Estado para convertir a 
ésta junta auxiliar en municipio.

El representante legal de la comisión 
Ricardo Hernández Hernández, men-
cionó que hace unos días presentó este 
amparo ya que desde hace dos años se 
subió la iniciativa para convertir a San 
Francisco Totimehuacan en municipio y 
hasta el momento la propuesta sigue 
en la congeladora, por lo se exhorta de 
nueva cuenta elevar a la categoría de 
municipio a dicha junta auxiliar.

Hernández Hernández, defendió que 
la junta auxiliar reúne todos los requis-
itos para convertirse en municipio, por 
lo que confió que el escrito emitido al 
legislativo poblano les dará la razón a 
su petición. 
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CATÓLICOS PIDEN 
DEFENDER LOS 
VALORES FAMILIARES
La Fundación Santa Faz de Jesucristo, en 
voz de Jovanny Arenas Corsas, señaló que 
las propuestas de matrimonio igualitario, 
identidad de género, aborto y la eutanasia, 
son temas que atentan contra la familia, la 
vida, los valores y demás.

Arenas Corsas, aseguró que la denom-
inada igualdad sustantiva pretende modi-

adultos jóvenes y niños tienen los mismos 
derechos, esto es que todos son iguales 
en todos los aspectos; dicha situación, a 
su decir, representaría la introducción de 

Enfatizó que la imposición de una 
agenda neomarxista violaría la consti-
tución mexicana pues se introduciría la 
“perversión y manipulación”, de una per-
sona llamada perspectiva de género que 
ha sido introducida en México utilizando a 
grupos de feminismo extremo.

Finalmente, hizo un llamado a los mex-
icanos para defender por todos los medios 
los valores tradicionales de la familia y las 
garantías constitucionales de los individu-
os con base a las enseñanzas de Jesucris-

pretende Morena es evitar todos los prin-
cipios de la sociedad.  ALMA MÉNDEZ

Hoteles y Moteles ofrecerán 
paquetes para incentivarlo

TURISMOTURISMO
Hoteles y moteles de Puebla 
se mantienen operando con 
una ocupación de entre 15 y 
17 por ciento, aunque tienen 
permitido un aforo de 30 por 
ciento, pero para cubrir sus 
gastos operativos requieren 
del uso de 36 por ciento de sus 
habitaciones.

Habitantes de San Francisco Totimehuacán reiteran 
petición al legislativo poblano para volverlo municipio

Hernández Hernández, defendió que la junta auxiliar reúne todos los requisitos para convertirse en municipio. FOTO: 
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Ayuntamiento ha 
sostenido mesas de 
trabajo con la Fundación 
para coadyuvar en el Plan 
Nacional de Vacunación 
Ante el anuncio que realizó la Secretaría 
de Salud Estatal, sobre que el próximo em-
barque de vacunas podría estar destina-
do a la zona Sur del municipio de Puebla, 
Fernando Errechin Gómez, director jurídico 
de Protección Civil informó que se ha real-
izado mesas de trabajo con la Delegación 
de Bienestar para coadyuvar en el plan en 
Nacional de Vacunación. 

El funcionario municipal comentó que 
Protección Civil Municipal es quien ha 
sostenido diálogo con la Federación para 
conocer de que forma se apoyará en la va-
cunación a personas de más de 60 años 
de edad. 

En otro tema informó que a la fecha 
se han contabilizado 662 trabajadores del 
Ayuntamiento que han dado positivo a 
COVID-19, se los cuales 38 han fallecido, 
63 están activos y 13 son sospechoso. 

En uso de la palabra, Catalina Pérez 
Osorio, encargada de despacho de la Sec-
retaría de Gobernación, informó que el 
Ayuntamiento retiró 87 litros de bebidas 
embriagantes en San Ramón. 

También se realizaron 48 retiros de 
mercancías, además, aseguró que está 
liberado el comercio en la vía pública en la 
calle 5 de Mayo.  SILVINO CUATE

Habrá metas para el 
próximo titular de la 
Secretaría de Movilidad 
El nuevo titular de la Secretaría de Mo-
vilidad y Transporte tendrá metas y pla-
zos para cumplir con los objetivos en la 
modernización del transporte público, así 
lo aseguró el gobernador, Miguel Barbosa 
Huerta

El mandatario poblano señaló que este 

estará al frente de la Secretaría de Movi-
lidad, tras la salida de Guillermo Aréchiga 
Santamaría. 

"Tenemos que establecer todo un pro-
ceso, de metas de plazos para poder alca-
nzar el transporte público, no solamente 
la modernización, es la revisión de rutas, 
la revisión de concesiones, y mejorar la 
atención", declaró. 

Barbosa Huerta comentó que el nue-
vo encargado de esta dependencia tendrá 
que hacer una revisión de las rutas que 
aún no cuentan con el equipamiento nece-
sarios tras el alza del precio del pasaje. 

Además, el nuevo titular tendrá que 
vigilará cómo es la atención a los usuari-
os, y tiene que marcar una diferencia del 
antes y el después en el servicio del trans-
porte público.  SILVINO CUATE

PARTIDOS POLÍTICOS DEBEN TENER 
MECANISMOS TRANSPARENCIA: BARBOSA HUERTA 

Fueron 61 mil 262 adultos mayores Fueron 61 mil 262 adultos mayores 
vacunados contra Covid-19vacunados contra Covid-19 
En los nueve municipios donde la Feder-
ación envió vacunas contra Covid-19 se 
vacunaron a 61 mil 262 adultos mayores 
de 60 años, así lo informó el secretario de 
salud, José Antonio Martínez García. 

“Ya culminó satisfactoriamente, cum-
plimos al 100 por ciento la aplicación con 
nuestras brigadas”, declaró.

El secretario explicó que se aplicaron 28 

Andrés Cholula, San Pedro Cholula y Santa 
Isabel Cholula. 

Mientras que, en los municipios de San 
Martín Texmelucan, San Gregorio Atzompa, 
Ocoyucan, Huejotzingo y Cuautlancingo se 
vacunaron a 33 mil 093 adultos mayores 
con dosis de la farmacéutica china SinoVac. 

Cuestionado sobre cómo se vacunarán 
a médicos particulares, el secretario dijo 
que todos los días recibe una lista de per-
sonas de salud que no está en primera 
línea, y este registro es enviado a la Feder-

cómo se aplicará la dosis a este sector. 
“Los medios que faltan que no estaban 

considerados en la primera línea, nosotros 
recibimos, prácticamente todos los días un 
listado de aquellos médicos que son de 
consultorios privados que no pertenecen a 
algún hospital, y esta lista las concentra-
mos y las mandamos directamente con el 
operativo Correcaminos y estamos pendi-
ente de la fecha que lleguen”, expresó. 

telefónica para recibir la segunda dosis, 
por ello recomendó tener cuidado y evitar 
información falsa, ya que, una vez que se 
establezcan fechas serán informados por 

este lunes se reunirá con personas de la 
Delegación de Bienestar e INSABI para 

Sur del municipio de Puebla. 
“Hoy vamos a tener la reunión con las 

autoridades federales tanto de INSABI 
como de la Delegación de Bienestar para 
ya tener las políticas y los procesos bien 
documentados, para la vacunación de la 

Además aseguró que están garanti-
zando que todas las personas vacunadas 
reciban la segunda dosis, ya que, en esta 
semana la Federación enviará más vacunas 
a la entidad poblana, sin embargo, no es-

“Todas las segundas dosis están garan-
tizadas, esta semana la Federación informó 
que empiezan a llegar, las segundas dosis, 
no puedo decir el día exacto, porque lo que 
nos mencionan es que va a llegar el em-
barque esta semana. Están garantizadas 
todas las segundas dosis, tanto de Astra-

EL FIN DE SEMANA SE 
REGISTRARON 526 ENFERMOS 
DE COVID-19 

registró 526 nuevo enfermo de Coronavi-

rus, también se contabilizaron 51 defun-
ciones, actualmente hay 77 mil 326 acu-
mulados y 10 mil 501 decesos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que el viernes por 
la noche se registraron 197 casos, el sába-
do 190 y el domingo 139.

En relación a los decesos, el viernes 
se contabilizaron 27, el sábado y domingo 
fueron 12 por cada días.

El secretario, comentó que existen 573 
casos activos distribuidos en 52 municip-
ios, además se tienen registrados 712 pa-
cientes hospitalizados, sólo 116 requieren 
ventilación mecánica asistida.

Respecto a la distribución de los in-
ternos detalló que 264 están en unidades 
médicas de la Secretaría; Instituto Mex-
icano del Seguro Social (IMSS); 241, in-
stituciones privadas; 82, ISSSTE; 58, ISS-
STEP; 51, Hospital Universitario, 11, y en el 
Hospital Militar Regional, cinco

Por su parte, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia Hill 
Mayoral, informó que se mantiene los 21 
reos contagiados en las instalaciones del 
Centro de Internamiento Especializado 
para Adolescentes (Ciepa).

Mientras que en el caso de los mi-
grantes fallecidos en Estados Unidos a 
causa del virus, dijo que se sumaron tres 
que eran originarios de Tepeojuma Tecom-
atlán y Tochimilco, con lo que se llegó a un 
acumulado de 623 connacionales que han 
perdido la vida.  SILVINO CUATE

Después de que los consejeros estatales avalaron 
-

imiento Regeneración Nacional (Morena), el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta consideró que cada 
partido debe de tener mecanismos de transparencia 

Durante la conferencia de prensa, Barbosa 
Huerta fue cuestionado sobre qué opina de los 
consejeros de Morena en Puebla que acordaron 
promover una queja ante la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia (CNHJ) en contra de la dele-

no rendir cuentas respecto a la compra de nueve 
camionetas que presuntamente costaron 4.4 mil-
lones de pesos.  

Ante esta pregunta, Barbosa Huerta dijo que 
desconocía del tema, sin embargo, consideró que 

el manejo de los recursos al interior de un partido 
se deben realizar con transparencia. 

“Siempre me ha parecido que los temas de din-
eros en los partidos, no es política, siempre me 
ha parecido eso, y que la oposición viene con una 
tradición de devorarse a sí mismo y la forma de ha-
cerlo es acusandose primero de los malos manejos 
económicos”, declaró. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó que si se 
establecen mecanismos de transparencia en los par-
tidos políticos sobre el manejo de recurso público, 

“Cada partido debe de tener sus mecanismos 
de transparencia para que quien haga uso de esos 
recursos, que son público, no son privados, son pú-
blicos, pues si hacen un desvío de recursos tengan 
responsabilidades correspondientes”, opinó. 

 SILVINO CUATE

El titular del Poder 
Ejecutivo comentó 
que si se establecen 
mecanismos de 
transparencia 
en los partidos 
políticos sobre 
el manejo de 
recurso público, 
habrá certeza 
de cómo fincar 
responsabilidades. 
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La UIF atrae caso del empresario poblano y dueño de 
la empresa Unicar Mexicana Enrique Solana Sentíes

POR DEFINIR 
TERNA POR PARTE 
DEL TITULAR DEL 
PODER EJECUTIVO 

El gobernador, Miguel Barbosa Huerta dio 
a conocer que aún no tiene la terna para 
los aspirantes al cargo de magistradas y 
magistrados del Poder Judicial, sin em-
bargo, aseguró que sigue analizando el 
listado que enviará al Congreso local. 

Además, Barbosa Huerta enfatizó que 
-

ta y sin relación alguna con la política, 
además de resolver la inequidad en el 

“Es algo que estamos resolviendo, yo 
si les quiero decir que tendrán que ser 

es la diferencia de la visión que tenemos 
hoy para integrar los órganos del Poder 

políticos”, externó. 
-

ció que en el Tribunal Superior de Justicia 
hay una gran inequidad de género, ya 
que, existe un número menor de magis-
tradas, por ello, esto debe  cambiar.

 SILVINO CUATE

Por presuntos delitos de desvío de recursos 

de fondos de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turis-
mo (Concanaco Servytur), es investigado 
por la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), el empresario poblano y dueño de 
la empresa Unicar Mexicana S.A. de C.V, 
Enrique Solana Sentíes.

Esto luego de que durante su presiden-
cia al frente de este organismo empresarial 
del 2014 al 2016, recibiera 87 millones de 
pesos provenientes del Instituto Nacional 
del Emprendedor (Inadem), para adquirir 
15 mil tabletas para sus agremiados y 
ayudar a los pequeños comerciantes del 
RIF ante el SAT, pues así podrían registrar 

crédito, es por ello que existe una denuncia 
ante la Procuraduría General de la Repúbli-
ca (PGR), por la presunta malversación de 
recursos públicos y ahora el caso es atraído 
por la UIF encabezado por Santiago Nieto 
Castillo.

En este presunto desvío de recursos, 
donde se sabe que el software y hardware 
de las tabletas fueron vendidos por el em-
presario hidalguense, Juan Carlos Martínez 
Domínguez, entonces vicepresidente de 
Tecnologías de Concanaco en 87 millones 
de pesos, donde hubo un sobreprecio de 
51 millones de pesos, ya que el costo real 
de las tabletas debió ser de 35 millones 
955 mil pesos, que contrastan con los 87 
millones de pesos que se pagó por ellas 
a través de su empresa Celular Milenium, 
S.A. de C.V y donde, además no se realizó 
ninguna licitación, puesto que no podían 
participar ningún miembro de esta confed-
eración, según el artículo 28 fracción VI de 
las reglas del INADEM.

Por lo que, se triangularon recursos de 
la empresa de Martínez Domínguez, Celular 
Milenium a Unicar Mexicana, S.A de C.V., 
empresa poblana y donde Enrique Solana 
es el presidente y que fabricó la “carcasa 
de metal” de las tabletas.

Actualmente Unicar Mexicana está 
ubicada en la Diagonal Defensores de 
la República 908, corredor Industrial la 
Ciénega, dedicada a la fabricación de par-
tes troqueladas y de ensambles, soldadu-
ra, doblado y en general transformación de 

metales, abasteciendo a diferentes empre-
sas de la industria automotriz.

-

manera directa con $11´167,088.00, sin 
embargo, aunado a ello, se sabe que la 
Concanaco pagó a 14 empresas “fachada” 

-
nados, el 60% restante para después dis-
tribuir estos recursos a la administración 
Enrique Solana y su equipo.

Dichas empresas son: Emco Soluciones 
de Software S.A. de C.V, con dirección en 
Monterrey, pero solo es una casa deshabit-
ada; ésta se encargaría de la Conectividad 
de las tabletas y donde hubo tres facturas 
pagadas que suman en total $22,191,506 y 

no tiene página web, ni redes sociales que 
respalden su actividad comercial.

BCF Inmobiliaria SA de CV, ubicada en 
Coyoacán, la cual también es un domicilio 
particular y estaría a cargo de la capac-
itación, consultoría en contabilidad y fac-
turación del giro comercio, donde hubo 
2 facturas pagadas en su totalidad con 

ante el IMSS y no tiene página web, ni 
redes sociales que respalden su actividad 
comercial.

Impulso Vertical SC, ubicada en el Mu-
nicipio Nezahualcóyotl EdoMex, la cual 
daría el servicio de asesoría en procesos 
de gestión, se le pagaron 9 facturas con un 
monto total de $1,433,471.75 y no cuenta 

página web, ni redes sociales que respal-
den su actividad comercial.

pacitación y modelos de productividad en 
micro empresas en diferentes estados, a 
quien se le pagaron 14 facturas con un 
monto total de $ 7,965,498.46 y no cuenta 

página web, ni redes sociales que respal-
den su actividad comercial.

CSR Proyectos Especializados SC, ubi-
cada en la Delegación Coyoacán CDMX, la 
cual otorgaría los servicios de capacitación 
y consultoría a varias cámaras de difer-
entes partes, a quien se le pagaron 14 fac-
turas con un monto total de $4,841,778.33 

y no tiene página web, ni redes sociales 
que respalden su actividad comercial.

JCRA Proyectos Integrales SC, ubicada 
en Delegación Coyoacán en CDMX, el cual 
otorgaría los servicios de servicios de ca-
pacitación y consultoría en tecnologías de 
la información a microempresas y cana-
copes de varios lados, a quien se le paga-
ron 15 facturas con un monto total de $ 

ante el IMSS y no tiene página web, ni 
redes sociales que respalden su actividad 
comercial.

Rauda Global Consulting Services SC, 
ubicada en Nezahualcóyotl EDOMEX, el 
cual otorgaría servicios variados, a quien 
se le pagaron 31 facturas con un monto 
total de $ 49,353,826.08 y no cuenta con 

-
na web, ni redes sociales que respalden su 
actividad comercial.

Consultora Mexicana de Negocios, S.C, 
ubicada en Ciudad Victoria, Tamaulipas, 
la cual otorgaría servicios de varios pro-
gramas de modernización, a quien se le 
pagaron 41 facturas con un monto total de 

ante el IMSS y no tiene página web, ni 
redes sociales que respalden su actividad 
comercial.

Business Coaching Firm SC, ubicada 
en la Delegación Coyoacán en Ciudad de 
México, la cual otorgaría servicios de varios 
programas, a quien se le pagaron 6 factur-
as con un monto total de $ 8,290,745.01 y 

no tiene página web, ni redes sociales que 
respalden su actividad comercial.

 ALMA MÉNDEZ

Innova e Impulso Consulting Group 

asesoría y consultoría a diferentes estados 
como Coahuila, Estado de México, Puebla y 

-
turas con un monto total de $6,856,528.79 

y no tiene página web, ni redes sociales 
que respalden su actividad comercial.

Integra Servicios y Soluciones Empre-
sariales SA de CV, ubicada en Nezahual-
cóyotl EdoMex, la cual daría Servicios de 
capacitación y consultoría para la adopción 
de tecnologías y formación de capacidades 
para las micro empresas, a quien se le 
pagaron 14 facturas con un monto total 
de $3,203,860.56 y no cuenta con traba-

web, ni redes sociales que respalden su 
actividad comercial.

Servicios para Optimizar la Tecnología 
SC, ubicada en la delegación Cuauhtémoc, 
CDMX, la cual se encargaría de dar proyec-
tos de adopción de tecnologías y for-
mación de capacidades para implantar una 
estrategia comercial y de tic, dispositivos 
móviles en varios estados, a quien se le 
pagaron 5 facturas con un monto total 
de $8,286,757.00 y no cuenta con traba-

web, ni redes sociales que respalden su 
actividad comercial.

T.P.C. Consulting de México S.A. de C.V, 
ubicada en Delegación Coyoacán CDMX, la 
cual se encargaría de Servicios de Capac-
itación, a quien se le pagaron 1 factura con 
un monto de $599,884.00 y no cuenta con 

-
na web, ni redes sociales que respalden su 
actividad comercial.

Trixbox de México A. en P, ubicada en la 
Delegación Benito Juárez CDMX, la cual se 
encargaría de servicios de Trixbox, en to-
das las facturas misma descripción, a quien 
se le pagaron 49 facturas con un monto 
total de $ 23,988,050.16 y no cuenta con 

-
na web, ni redes sociales que respalden su 
actividad comercial.

Corporativo de Asesoría y Consultoría 
para el desarrollo de negocios SC, ubica-
da en Querétaro la cual se encargaría de 
servicios de asesoría en liquidación de ca-

El empresario poblano y dueño de la empresa Unicar Mexicana S.A. 
de C.V, Enrique Solana Sentíes. FOTO: 
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Sigue disputa por 
dirigencia de Morena
DENUNCIAN VENTA DE CANDIDATURAS

HAY TORPEZA EN EL PROCESO INTERNO DE MORENA: NOROÑA

ALFREDO VICTORIA, 
CANDIDATO DEL PES 
A LA ALCALDÍA
El Partido Encuentro Solidario (PES), pre-

alcaldía de Puebla, a Alfredo Victoria More-
no, y como parte de la planilla está la ac-
tivista Edurne Ochoa Ledesma.

Victoria Moreno destacó que decidió 
aceptar la invitación porque Puebla como 
municipio necesita a verdaderas autori-
dades que busquen mejorar las condi-
ciones de los ciudadanos, bajo un bien 
común. 

De esto, Edurne Ochoa precisó que su 
participación va encaminada a seguir em-
poderando espacios políticos en favor de 
las mujeres.

Fue así como este lunes, el dirigente es-
tatal del Partido Encuentro Solidario (PES), 
Francisco Ramos resaltó la importancia de 
empezar a reconstruir a Puebla, con una 
verdadera clase política profesional.

Por ello este lunes presentó a los can-
didatos a las diputaciones federales y lo-
cales, con quienes aseguró que el PES 

pero con la experiencia que se necesita 
para gobernar.

Cabe hacer mención que Alfredo Vic-

trabajado en las áreas covid-19 en esta 
emergencia sanitaria.

Francisco Ramos Montaño asegura que 
el objetivo del Partido Encuentro Solidar-
io es sanar a Puebla, por ello apuestan a 

han especializado en el área de la salud y 
proyectos sociales.  AURELIA NAVARRO

SANDOVAL, MEJOR 
HACER CAMPAÑA 
SIN PARTIDO
El precandidato independiente a la presi-

Felipe Sandoval, aseguró que hacer cam-
paña sin partido es la mejor opción para 
lograr un verdadero gobierno ciudadano.

Consideró que, por la ubicación geográ-

para ser gobernado por alguien que no 
tenga que cumplir con cuotas de partido, 
ni posiciones bajo grupos de intereses que 
existen. 

Destacó que una de las grandes de-
mandas de los sanandreseños es tener 
seguridad, tanto en sus inspectorías como 
en las juntas auxiliares. 

-
camientos que ha tenido con los ciudada-
nos, estos consideran que el modelo se-
guridad está incompleto, y haría falta im-
pulsar un modelo de seguridad ciudadano. 

 AURELIA NAVARRO

desconocieron a Edgar Garmendia de 
Los Santos como presidente de More-
na en Puebla, y pidieron que acate lo 
resuelto por el Consejo Estatal de este 
partido para dejar esa función, al haber 
incurrido en la venta de candidaturas 
para este proceso electoral.

-
sar de inmediato a todos los que has-
ta ahora se han hecho pasar como los 
representantes de Morena en la entidad 
para pactar candidaturas, entre ellos, 
Garmendia de los Santos, Carlos Evan-
gelista y Saúl Papaqui Hernández. Para 
quienes pidió la aplicación de sanciones 
por incurrir en actos de corrupción con 
la venta de candidaturas.

-
nicado, Edgar Garmendia de Los Santos 
precisó que no ha existido ningún cam-
bio en la representación del partido, por 

estado para manejar todo lo relaciona-
do al proceso electoral.

Citó que, a la fecha, tal y como lo 
-

utivo Nacional encabezado por Mario 
-

idente del partido estatal de Morena en 
Puebla.

Por lo que; el enlace nacional sigue 
siendo Carlos Alberto Evangelista Aniceto 
y de igual forma sigue ejerciendo las fun-
ciones de presidente del Consejo Estatal 
de MORENA, Saúl Papaqui Hernández.

y Edgar Garmendia de Los Santos, con-

Alejandro Armenta Mier, Carlos Evange-
lista, Edgar Garmendia, y Pablo Salazar, 
son parte de quienes se pasaron com-
prometiendo y vendiendo candidaturas 
en todo el estado sin que ahora puedan 
cumplir su palabra de entregarlas.

De este escenario la consejera 

Armenta, Carlos Evangelista, Edgar Gar-
mendia, Pablo Salazar, desde antes que 
iniciara el proceso electoral, estos per-
sonajes “se la pasaron ofreciendo can-
didaturas en todo el estado, y muchos 
consejeros creyeron en ellos”. 

                                AURELIA NAVARRO

De gira por el municipio de Puebla, el diputado del grupo parlam-
entario del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, 

Vivanco son “estupendos candidatos” para ir por la alcaldía de la 
capital.

En este sentido, reiteró que el PT no va a incurrir en desav-
enencias con Morena, y se ha determinado respaldar a cualquiera 

que el partido tendrá que revelar antes del 25 de marzo. 
No obstante, reconoció que sí ha habido cierta “torpeza” en 

la forma en que se está desarrollando el proceso interno sobre la 

Reiteró así, que todas las propuestas de Morena sobre can-
didatos para diputados o presidentes municipales serán respal-
dadas sin condicionamientos para ser parte del proceso electoral 
del 6 de junio.     

En este sentido, resaltó que el partido está listo para triunfar 
el seis de junio, en el cual buscan lograr al 100 por ciento la 

y ultraderecha. 
-

eró que el trabajo político-electoral que se está haciendo en con-
junto solo es muestra de unidad, en apoyo al proyecto de Morena 

de la coordinadora estatal del PT, resaltó que el partido se está 
preparando para entrar a la fase de campaña con miles de pues-
tos de elección popular en juego.  

               AURELIA NAVARRO

Fernández Noroña, 
reconoció que tanto 
Gabriel Biestro Medinilla 
como Claudia Rivera 
Vivanco son “estupendos 
candidatos” para ir por la 
alcaldía de la capital.
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Se cancela Feria 
de Puebla por 
segundo año 

DEMANDARÁN A LYDIA CACHO POR 
DAÑO MORAL A EXCOMANDANTE 

Por segundo año consecutivo, se can-
celará la Feria de Puebla, sin embargo la 
administración estatal analiza la posibi-

de la Batalla del 5 de Mayo o eventos 
conmemorativos de esta fecha, así lo dio 
a conocer, la secretaria de Gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral. 

Mayo dependerá mucho, justamente de 
estas estadísticas que estamos revisan-
do todos los días", declaró. 

En el uso de la palabra, el gobernador 

Miguel Barbosa dijo que es muy com-
plicado que se pueda llevar a cabo la 
Feria en mayo, sin embargo en el caso 

las condiciones sanitarias. 
"Es muy complicado que pudiera 

haber Feria de Puebla en un mes, pero 
-

sotras cerrar la posibilidad de que hu-
biera actos relacionados con los festejos 
de 5 de Mayo", señaló. 

Por parte del secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García comentó 
que si hay un relajamiento durante la 
temporada vacacional de Semana San-
ta, dos o tres semanas después podría 
presentarse una tercera ola de conta-
gios de Covid-19.

 SILVINO CUATE

La excomandante Verónica Chávez anunció 
que presentará una denuncia por daño moral 
contra de Lydia Cacho Ribeiro y exigirá una 
reparación económica por la difamación de la 
que fue víctima, además negó que sea una 
de las presuntas responsables de la tortura 
de la periodista.

Verónica Chávez dijo que ha sido discrimi-
nada, perseguida y juzgada injustamente por 
los señalamientos de Lydia Cacho. 

Por ello dijo que también puede exigir 
justicia y el respeto a sus derechos humanos 
que fueron vulnerados. 

sus derechos humanos, pues creo que tam-
bién yo tengo que defender los míos, porque 
gracias a sus acusaciones he sido indiscrimi-
nada, he sido perseguida, he sido jugada in-
justamente”, declaró. 

En el uso de la palabra, el abogado José 
Luis Ramírez Téllez señaló que los dichos de 
Lydia Cacho afectaron a Verónica Chávez 
económicamente y psicológicamente, por lo 
que demandan para que se le pague por los 
daños causados. 

Es importante mencionar que, Ramírez 
Téllez ha manifestado que fue contratado 
por el exgobernador Mario Marín Torres para 
llevar la defensa de los policías Alejandro Ro-
cha, Verónica Chávez y María Irene Rangel, 
involucrados en el caso.  SILVINO CUATE

Verónica Chávez dijo que ha sido discriminada, 
perseguida y juzgada injustamente por los señalamientos 
de Lydia Cacho.  FOTO: 
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exigen los pobladores de Juan 
C. Bonilla por la explotación de 

mantos acuíferos

CIERRE DE 
BONAFONT
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Huaquechula, muere joven atropellado 
el responsable se dio a la fuga

Aparentemente la falta de alumbrado público 
aunando al exceso de velocidad habrían 
propiciado el accidente.

Tehuacán, Pue.  Otro fin de 
semana negro, Yoselín N. una 
menor de 15 años de edad fue 
lesionada en la colonia Maravi-
llas por sujetos desconocidos 
que viajaban a bordo de un 
vehículo Nissan color blanco.
Versiones de vecinos rela-

taron que los sujetos hicieron 
detonaciones que lesionaron 

en la cabeza y manos a Yoselín.
Al momento de la agresión 

la menor fue trasladada por 
familiares al hospital para ser 
atendidas de las graves lesiones.
Al nosocomio llegaron agen-

tes de la Fiscalía de Investigación 
de Puebla para iniciar con las 
indagatorias correspondientes.

 LUZ MARÍA ZAYAS   

El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta dio a conocer que el 
único acalde de Puebla que 
tiene acreditada la vinculación 
con el crimen organizado es 
Ignacio Salvador Hernández 
del municipio de Ajalpan, por 
ello, en coordinación con la 
Guardia Nacional, así como la 
Sedena están trabajando para 
disminuir la delincuencia en la 
Sierra Negra.
El mandatario poblano enfa-

tizó que ningún otro alcalde 
tiene relación con el crimen 
organizado, únicamente el de 
Ajalpan.
“Hubo la declaración de una 

persona, en esa investigación 
que se abrió cuando se encontró 
todo el vínculo del presidente 
municipal de Ajalpan, Ignacio 
Salvador con delincuencia orga-
nizada, sobre que podían haber 
otros presidentes que conocían 

de las cosas (…) y hubo una 
filtración de esa declaración que 
debió de haberse mantenido en 
la absoluta secrecía”, detalló.
Barbosa Huerta aseguró que 

su administración ha identifi-
cado a todas las bandas delin-
cuenciales de la Sierra Negra, 
por tal motivo se han realizado 
diferentes operativos en coor-
dinación con la Secretaría de la 
Defensa Nacional y la Guardia 
Nacional.
Cabe recordar que recordar 

que Salvador Hernández fue 
acusado de tener relación con el 
Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) por lo que abandonó su 
cargo de presidente en Ajalpan 
y dejó en el puesto a su hijo 
Leonardo Salvador Tirso. Sin 
embargo, tras los reclamos 
de la ciudadanía ambos se 
encuentran prófugos.

 SILVINO CUATE

Habitantes del municipio Juan Crisóstomo Bonilla exigieron el 
cierre de la empresa Bonafont, pues aseguran que esta empresa 
explota los mantos acuíferos.

En relación a ello, los pobladores de Tlautla, Coronango, Cua-
nalá, colonia José Ángeles, Almoloya, Zacatepec, Nextetelco, 
Ometoxtla, Cuapan, entre otros, han manifestado su inconformi-
dad por a carestía y sequía de agua en los pozos artesanales de 
la región.

Asimismo, los inconformes indican que esto no es un proble-
ma de causas naturales, ya que, al estar en la zona del Valle de 
los volcanes, estos producen grandes cantidades de agua que 
alimentan los mantos freáticos, ríos, ameyales y pozo de las co-
munidades alrededor de la empresa.

Aunado a lo anterior, dijeron que se debe frenar el saqueo que 
la empresa Bonafont ha realizado por más de 20 años, por lo que 
acusaron complicidad de los organismos e instituciones como la 
Conagua y CEAS de entregar el agua a las grandes empresas y 
protegerlas, mientras que el pueblo carece de salud, alimentación 
y de agua.

Por último, tras arribar a la empresa, los pobladores amagaron 
con llevar a cabo un plantón permanente si es que no atienden 
sus demandas. 

 CAROLINA GALINDO 

Raúl de 24 años murió durante 
esta madrugada luego de ser 
atropellado en la carretera 
Izúcar-Atlixco a la altura del 
municipio de Huaquechula, 
aparentemente la falta de 
alumbrado público aunando al 
exceso de velocidad habrían 
propiciado el accidente.
De acuerdo a la primera línea 

de investigación, se sabe que 
el reporte habría sido recibido 
por integrantes de la Guardia 
Nacional, sobre que se encon-
traba el cuerpo de un hombre 
sin vida sobre la carretera antes 
mencionada, en tanto del vehí-
culo se habría dado a la fuga 
luego sin rumbo fijo.
Una vez desplazados se 

encontraron con que el hombre 
ya había fallecido, mismo que 
pudo haber sido embestido por 
un auto compacto, ya que en 
el lugar se encontró los restos 
de un espejo correspondiente 
a este tipo de vehículos, por lo 
que pudo haber sido proyectado 
alrededor de unos 30 metros.
Finalmente el cuerpo 

fue levantado por la misma 
dependencia federal para 
trasladarlo al anfiteatro, 
y realizar los estudios de 
ley. Por lo anterior se inició 
una carpeta de investigación 
aventada en el expediente 
FGEP/EAT/FIM/HOMICIDIOS-I 
/005575/2021.

  URIEL MENDOZA

Sujetos armados balearon 
a menor en Tehuacán

Sedena y GN con presencia 
en la Sierra Negra

La presencia militar es por los vínculos del 
edil de Ajalpan con el crimen organizado: Luis 
Miguel Barbosa Huerta.

Desde un auto sujetos armados dispararon contra 
Yoselin N. Recibió impactos en cabeza y manos

Dijeron que se debe frenar el saqueo 
que la empresa Bonafont ha realizado 
por más de 20 años
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SURGIERON 619
MIL NUEVAS

Más de un millón de 
empresas cerraron por 

pandemia en 2020;
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ACTUALMENTE HAY UN 

TOTAL DE 4 MILLONES 

465 MIL 593 MIPYMES 

LABORANDO; NO 

OBSTANTE, DURANTE LA 

PANDEMIA EN 2020 SE 

PERDIERON UN MILLÓN 

10 MIL 857 DE ESTOS 

NEGOCIOS.

En 2019 había 4.9 millones de micro, pequeños y 
medianos establecimientos; sin embargo, en 2020 

-
dedor de un millón 10 mil 857 negocios cerraron sus 

Este lunes, el Inegi presentó los resultados del Es-
tudio sobre la Demografía de Negocios (EDN) 2020, 
en el que otorga un panorama nacional sobre los 
micro, pequeños y medianos establecimientos y su 

pandemia por COVID-19.

-
mente durante 2020. 

Cabe destacar que en 2019 se reportó que estas 
unidades económicas representaban el 99.8% de to-
dos los negocios en el país.

619 mil 443 establecimientos, que representan el 

-
demia – que aún no termina – hay un total de 4 mil-
lones 465 mil 593 MIPyMES laborando actualmente.

De los recién nacidos, se reportó que cuentan con 
un promedio de dos personas ocupadas, mientras 
que en los que perecieron se tenía registro de una 
ocupación de tres personas.

El Inegi encontró que la mayor cantidad de despi-

una disminución de 23 y 27 personas contratadas, 

pequeños y medianos establecimientos tienen un 
promedio de 21 empleados, que a comparación de 
los 27 que trabajaban en los negocios que cerraron 
sus puertas, representó una reducción de siete per-
sonas en la plantilla laboral.

En cuanto a la concentración estatal de muertes de 
negocios formales, se reportó que la mayor propor-
ción ocurrió en Quintana Roo (28.9%) y Campeche 
(24.9%).

-
males en Baja California Sur (34%) y Quintana Roo 
(33.6%).

RASGOS DE LAS EMPRESAS
El EDN 2020 informó que cerca de la mitad de esta-

empleados con estudios de primaria y secundaria, 
mientras que el 24.7% de los que cerraron contaban 
con personal con estudios superiores y de posgrado.

-
-

En estos mismos, había un 18.8% de personal con 
educación superior, que fue menor al 24.7% que lab-
oraba en los establecimientos que cerraron, donde 

superiores (33.4%).
En cuanto a la condición de formalidad o infor-

malidad, se informó que del 79.2% total de negocios 

formales y 46% a los informales.
De estos, en el sector donde mayormente se reg-

-
-

Por último, el sector de comercio también resintió 
la mayor cantidad de muertes de negocios, con 7.8% 
en establecimientos formales y 9.5% en informales.
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